

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1893

Miércoles 28 de Junio

PRECIOS DE ABONO:

España.	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'25
Ultramar.	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

OBRA Nueva

A. Noguera—Memoria sobre los cantos, bailes y tocatas populares de la Isla de Mallorca.

Premiada con el primer premio, ofrecido por S. A. la Infanta Doña Isabel, en el segundo concurso de la Ilustración musical hispano-americana.

Se vende á UNA PESETA el ejemplar en la imprenta y librería de *Amengual y Mun-taner*.—Conquistador, 30, Cadena, 2.—Palma.

LOSADA Y BARNILS

Liquidación de todas las existencias por traslado en la calle de San Nicolás 22 y Orfila 5. 4—1

Instantáneas

La evolución del Retiro

Otra vez vuelve á estar sobre el tapete el parque de Madrid, como pomposamente se le llama desde que se ha vestido de nuevo. Apenas—hace años—pasó al dominio público, tomáronle por suyo los dos grandes y eternos apasionados de la naturaleza enamorados de aquel adorable rincón, los ancianos y los niños. Su senectud cansada y su infancia bulliciosa no corrían allí ningún peligro. Pero no les duró mucho tiempo la alegría. Primero se abrió el paseo de coches y los ancianos vieron asaltada su avenida predilecta de la casa de fieras, tan llena de sol en el invierno. Ahora son los niños los que estorban y para complacer á cuatro personas que no salen á veranear por «sus ocupaciones» intentase lanzarles de las humbrías proximas á la puerta de Madrid en las que juegan y saltan, cercarlas y dar en ellas conciertos.

No era bastante por lo visto, con transformar el tradicional bosque, con quitarle sus bravuras de selva, con acicalarle á punta de tijera, cubriéndole de arroyuelos y de lagos de juguete, orlados de césped menudo. Un día se metió por aquellas calles una verja de hierro y se trocó el sitio en emplazamiento de exposiciones; ahora preténdese aislar el único cuartel de sombra y convertirlo en lugar de públicos espectáculos. Está en desgracia.

La industria le echa el ojo de vez en cuando y la moda superficial le ha tomado por su cuenta.—¿Qué se hizo el rey D. Juan? ¿Qué se ha hecho del Retiro de los niños y de los ancianos? El espíritu, embelesado con el ayer por lo que tiene de juventud perdida, sigue con tristeza esas reformas de nuestro bosque. El Retiro adorable de los recuerdos, la deliciosa selva de los veinte años que alboreando en la edad de las esmeraldas, nos trae á la memoria todo aquel dorado aluvión de mañanitas primaverales transcurridas con las muchachas de la tertulia y de tardes de novillos apuradas con los compañeros de clase, ya no existe. La esfera y la pirámide vecinas á la carretera, el Observatorio astronómico, el cementerio, hundidos entonces en una marea de vegetación de un espesor formidable, viven con una vida perdurable y silenciosa en esas honduras del corazón donde se guardan las cosas queridas que pasaron. Por allí, por las enramadas solitarias, han volado las ilusiones de una generación madrileña, en las ignoradas sendas de la fronda se han desarrollado centenares de idilios.

Hoy la estética municipal, amanerada y pulcra, influida por la matemática rigidez inglesa ha construido un parque bello pero monótono y se ha llevado por delante la dulce poesía del lugar.

ALFONSO PEREZ NIEVA
Madrid 23 de Junio de 1893.

NOTICIAS Del Extranjero

Ha llegado á Hamburgo, su última estación, el periodista datés Wiren, que se había comprometido en nombre del diario *Dineborg* á dar vuelta al mundo sin gastar siquiera cinco céntimos.

M. Wiren ha cumplido su compromiso.

En Tarbes habita el hombre más anciano que existe en Francia: se llama Rivas, cuenta ciento diez y seis años, es español, y nació en la provincia de Huesca en 21 de Agosto de 1777, en el pueblo de San Esteban de Litera.

De manera que hay un español que sabe vivir más que los franceses.

Un periódico alemán, *Tagliche Rundschau*, de Berlin, publica curiosos detalles acerca de las obras de defensa de la desembocadura del Elba.

El nuevo fuerte marítimo que se va á construir en la isla de Neuwerk, en la desembocadura de río, estará armado con cañones Krupp del mayor calibre conocido hasta la fecha, ó sea 42 centímetros.

Estas piezas tienen 14 metros de longitud y 124.000 kilogramos de peso.

El proyectil pesa 1.000 kilogramos, y la carga de pólvora 410.

Un obús de acero de 1.000 kilogramos atraviesa á 1.000 metros una placa de hierro forjado de un metro de espesor.

Los otros fuertes de la costa del Elba tendrán, entre otros, cañones costeros de 24 centímetros, del último modelo, y de 81.000 kilogramos de peso.

Estas piezas están construidas de tal modo, que un proyectil de 215 kilogramos puede ser lanzado á 20.000 metros y la trayectoria alcanzar una altura de 6.540 metros.

Es el mayor alcance hasta el presente con proyectil de semejante peso.

Con tal cañón se puede lanzar un proyectil por encima del *Mont Blanc*, cuya altura es de 4.810 metros, y hacerlo caer en Chamonix.

Asegúrase que Norton ha confesado al juez que los documentos presentados por M. Millevoye contra M. Clemenceau eran realmente documentos falsificados.

Con motivo del siniestro del *Victoria* varios periódicos recuerdan que en los últimos años la Armada de la Gran Bretaña había sufrido varios siniestros de importancia: en 1889 naufragó el acorazado *Sultan* en las costas de Malte; en 1890 el *Serpent*, en las inmediaciones del cabo Villano (Galicia), pereció con toda su tripulación, y en 1892, el *Howe* varó á la entrada del puerto del Ferrol, sin contar otros buques menores y los accidentes producidos por reventar cañones de grueso calibre.

Pero ninguno de dichos accidentes había revestido la gravedad del ocurrido últimamente.

Dicen de Lisboa, que la duquesa de Montpensier llegará á aquella capital hoy miércoles día 28.

Ya se va conociendo el resultado de algunas elecciones complementarias celebradas en el Imperio alemán.

En Leipzig ha triunfado el candidato del partido nacional liberal por 16.242 votos contra 14.224 que obtuvo el socialista.

En Elderfeld, el socialista alcanzó 22.630 contra 20.189 del nacional liberal.

En Francfort del Main, Schmidt obtuvo 17.180 y el socialista Oswal 11.265.

En Solingen, el socialista Schumacher ha triunfado por 11.764, obteniendo el nacional liberal 8.138.

También se tiene noticia del triunfo de un conservador y un católico.

Con motivo de las elecciones complementarias ocurrieron algunos desórdenes en los distritos de Lubeck y Javer.

Las *Novedades*, de Nueva York, dice que han sido robados de la Exposición de Chicago muchos encajes de la colección de la Reina de Italia.

El Gobierno de los Estados Unidos había asegurado aquella en 300.000 pesos.

El mismo periódico manifiesta que los robos merceden en el certamen, y que el número de visitantes es mayor con la presencia de los Infantes D.^a Eulalia y D. Antonio.

Las augustas personas continuaban siendo objeto de grandes atenciones.

Leemos en el *Shooting Times and Britis Sportsman* de Londres (número del 3 de Junio), que en Misouri (Estados Unidos) se ha dictado una ley contra los dinamiteros que destruyen la pesca, imponiéndoles, no ya una multa, sino pena de prisión, con lo cual esperan arrancar el mal de raíz y pronto.

En Trenton (Nueva Jersey) ha muerto el célebre aeronauta Charles Richmond.

Había anunciado una ascensión aerostática en Cochwan Park, estación de recreo en el río Delaware, y acudió á presenciarla mucha gente.

Dijose que iba á experimentar un nuevo

paracaídas, semejante á las alas de un ave.

El aeronauta se elevó hasta una altura de 4.000 pies en medio de las aclamaciones del numeroso concurso, y al llegar á aquella altura, comenzó á descender. Pero bien pronto pudo observarse que el aparato paracaídas no funcionaba debidamente, y Richmond cayó en el agua en Sturgeon Pond.

Imposibilitado para nadar, se ahogó el infeliz antes de que se le pudiera prestar socorro.

Antes de la ascensión se aconsejó á Richmond que, en vista de la mucha superficie acuática que hay por aquellos alrededores, llevara un salvavidas en precaución de lo que pudiera ocurrir; pero él aseguró que iba á caer en tierra.

Su cadáver fué hallado una hora después del accidente.

El profesor Richmond sólo contaba treinta y tres años.

Acaba de descubrirse en California, en el punto llamado La Alameda, cierta cantidad de monedas antiguas de oro, cuyo valor se estima en varios miles de pesos.

Se cree que ese tesoro fué allí enterrado por el famoso jefe de cuadrilla Joaquín Murrieta, que tanta celebridad llegó á tener durante la época de los ruidosos placeres de California.

El Emperador Guillermo ha anunciado que abrirá en persona el día 4 de Julio próximo el Parlamento alemán.

La locomotora núm. 999, que arrastra al expreso Empire State del New York Central, y que hace pocos días recorrió una milla en treinta y cinco segundos, lo que representa una velocidad de 102 millas por hora, ha dado una prueba de mayor velocidad aún. En efecto, ha recorrido una milla en el breve espacio de treinta y dos segundos, representando esta marcha la casi increíble velocidad de 112 1/2 millas por hora.

Se han presentado al Ayuntamiento de París, y han pasado para su examen á una Comisión, dos proposiciones: una de ellas para organizar un servicio municipal de coches de alquiler, en competencia con las Compañías que explotan este servicio, y la otra para hacer un servicio municipal exclusivo de coches.

Estas proposiciones son bien acogidas por los cocheros huelguistas, pues todos sus discursos y todos sus trabajos contra el abuso de las Compañías, de que creen ser víctimas, van encaminados á hacer de la industria de coches una institución puramente municipal.

Aunque la segunda de dichas proposiciones es más radical que la primera, puesto que ésta respeta, siquiera en apariencia, la libertad, en el fondo darán el mismo resultado, porque ningún alquilador ni Compañía podrá sostener durante mucho tiempo la competencia con los coches municipales, cuyo déficit sería cubierto por el presupuesto del Ayuntamiento.

Aunque parezca extraño, existe un nuevo Diógenes en la provincia de Almería, junto á un pueblo llamado San José, que se halla situado en la costa.

Este ser extravagante vive también metido en un tonel, y no tiene siquiera el candil con que el filósofo griego buscaba un hombre de bien, y es tan excéptico que ni siquiera se ocupa en esas bagatelas.

Anda cubierto con la piel de un lobo marino de los que anidan en el cabo de Gata, cuyo cadáver encontró en una de las cuevas que forman las gigantes peñas del cabo.

Solo se alimenta de peces que pesca por medio de un ingenioso procedimiento, valiéndose de una estera y lombrices, que desentierra cerca de la playa para que le sirvan de cebo.

Hace poco tiempo una pescadora se enamoró del nuevo Diógenes, que es joven y hermoso, pero él rechazó sus proposiciones y se escondió en el tonel, en cuyo fondo le aguardaba su dulce independencia.

Algunas personas le han ofrecido posiciones ventajosas y trabajo lucrativo, pero todo lo ha rechazado el filósofo, diciendo máximas del tenor siguiente:

—El hombre ha nacido para la contemplación y el descanso.

—La civilización es la fuente de todas las desdichas.

—Yo soy como los borrachos: encuentro la felicidad en el fondo de un tonel.

En la prisión de Clinton (Estados Unidos) ha sido ejecutado por la electricidad el italiano Scipione Martella, condenado á muerte por haber asesinado en Saratoga, á un compatriota suyo que tenía relaciones con su amante.

Esta ejecución, que es la tercera de esta clase que se verifica en la Cárcel de Clinton, ha sido marcada por un accidente notable.

No obstante de que la corriente empleada fué de las más enérgicas hasta ahora usadas, y de que el contacto duró más de un minuto, los médicos declararon que aún no había muerto Martella, por lo que se volvió á aplicar la corriente durante cincuenta y cinco segundos.

Han estallado espantosos huracanes en el Mediodía de Francia, particularmente en Saint Christol, Lapeyrate, Villanueves Maguelons, Mantagnac y Banyuls sur Mer, causando verdaderos estragos.

De las Provincias

La prensa de Barcelona da cuenta de una alteración del orden público en Sans.

Dos agentes de la ronda secreta de Vigilancia penetraron en un café, donde tenían sospechas que se practicaban juegos prohibidos.

El dueño del establecimiento empezó á increpar á los agentes, haciéndole coro un dependiente y un a'calde de barrio que terció en la cuestión.

Algunos vecinos que se enteraron de las disputas, se pusieron de parte del dueño del café, insultando á los agentes y dando repetidas voces de ¡matadles!

Los agentes tuvieron que salvarse huyendo, refugiándose en las Casas Consistoriales, hasta donde les persiguió un grupo apedreándoles.

Hacia Sans salieron de Barcelona agentes de Vigilancia, quienes detuvieron al cafetero, al mozo y al alcalde de barrio.

Los abogados de Segovia han acordado darse de baja en la abogacía, aunque sin precisar el día en que debe ser ejecutada tal resolución.

En cambio los abogados de Córdoba que se habían dado de baja en la matrícula industrial han decidido volver á ejercer su profesión.

Y váyase lo uno por lo otro.

Ha sido presentado al médico de una Casa de Socorro de Alicante un niño recién nacido, que presenta el fenómeno de carecer de paredes abdominales, viéndose al través del peritoneo todas las vísceras contenidas en la cavidad abdominal.

Es un caso verdaderamente extraordinario y digno de estudio, tanto más cuanto el niño está bien nutrido y vive.

El gremio de sombrereros de Granada ha acordado devolver á la Administración las listas de los clasificadores, manifestando que es imposible hacer el repartimiento.

Han acordado darse de baja y cerrar sus establecimientos.

En Badajoz se están haciendo los preparativos para trasladar al panteón de marinos ilustres de San Carlos (Cádiz), los restos mortales del capitán de marina D. Tomás Pío Pérez, uno de los héroes de Trafalgar y defensor de Orán, que se encontró en la rendición de la escuadra francesa del general Roselly.

El ilustre marino Pérez de los Ríos perteneció al primer regimiento de infantería de Marina, de guarnición hoy en San Fernando.

Con motivo de los nombramientos de jueces municipales, es curioso lo que ha sucedido en San Vicente (Alicante).

El agraciado con dicho cargo es un tal don José Antón Lillo; pero como en dicho pueblo hay dos individuos que tienen el mismo nombre y apellido, resulta que ambos reclaman con igual derecho la credencial para desempeñar el referido cargo.

El acorazado *Howe* ha llegado al arsenal de Chattam.

Antes de salir de Ferrol, el contralmirante Seymour, siguiendo una costumbre establecida en su país, gratificó á los maestros, capataces y cabos del Arsenal que

intervinieron en las obras de reparación de dicho buque.

Estas se habían calculado en 200.000 duros, gastándose tan sólo desde su entrada en el dique 63.000. Las obras importaron 40.000 duros y los 23.000 restantes corresponden al Estado por los derechos de entrada y permanencia en el dique.

Los ingenieros ingleses celebraron mucho las excelencias de aquel Arsenal y la pericia de su mastranza.

El capitán general del Departamento, Sr. Carranza, ha sido agraciado por el Almirantazgo inglés con el nombramiento de caballero comandante de la Orden de San Miguel y San Jorge, como muestra de agradecimiento por los servicios prestados en el salvamento del *Howe*.

Un cartero de Bilbao ha sido autorizado para hacer su servicio montado en un bicicleta.

Por este medio consigue hacer en poco tiempo mayor reparto de correspondencia que cuatro de sus compañeros.

A las cinco de la tarde del día 19 cayó en el término de Villavieja (Guadalajara) tan horrible tempestad, que no ha dejado en pie espiga de trigo ni de cebada.

Aquellos labradores han quedado en la miseria y apelan á los poderes públicos para que hagan algo en alivio de su desgracia.

Se ha inaugurado el muelle de hierro del puerto de Vigo.

En Almería circulan, desde hace una semana próximamente, billetes del Banco falsos, de la serie de cien pesetas, emisión de 1.º de Enero de 1884, los cuales proceden de una nueva falsificación distinta de la que se denunció en primero de Enero del 87, descubierta en Barcelona.

En los almacenes de la Iglesia de Consolación de Utrera (Sevilla) ha sido recientemente encontrado un ex-voto de barro que representa una *nao* en miniatura y que, según parece, fué dedicado á la citada veneranda imagen por dos vecinos de la inmediata villa que formaban parte de la tripulación de las carabelas que fueron al descubrimiento de América.

El curioso é interesante hallazgo ha sido solicitado por el Museo Arqueológico de Cádiz.

Un joven de porte distinguido, tomó el jueves á los dos de la tarde, en Zaragoza, una berlina de punto, y entregando dos pesetas al cochero, mandó á éste que le condujera á la estación del Norte.

Cuando el coche pasaba por el puente de Piedra, el cochero oyó ruido semejante al producido por una piedra al chocar con un cristal.

Al llegar á la estación aguardó un rató; pero viendo que el joven no bajaba, se apeó del pescante y abrió la portezuela de la berlina.

El joven se había suicidado, disparándose dos tiros de revólver.

Parece que el joven llegó hace tres días á Zaragoza, y que, según manifestación del mismo, se llamaba Bonetti, de nacionalidad italiana, viajante de una casaca de electricidad.

Entre las estaciones de Pancorbo y Miranda fué destrozado por el tren en que iba de servicio, el maquinista José del Amo. Este, por una de las muchas imprudencias que se cometen, parece que se puso á engrasar con el tren en marcha, y tuvo la desgracia de caer al suelo, quedando muerto en el acto.

En el sitio llamado Hijuelas de las Cortes, en Jerez de la Frontera, han sido hallados los cadáveres de un hombre y una mujer, ambos muy jóvenes, los cuales se supone sucumbieron voluntariamente, inducidos por las contrariedades que el amor les ocasionaba.

El pueblo del Ferrol proyecta levantar una estatua al marqués de Amboaje, ilustre hijo de aquella ciudad, que ha legado 20 millones á su pueblo natal.

De las islas

Pollensa

El jueves estuvo en ésta el ayudante del Dr. Ferrán, acompañado del profesor veterinario Sr. Mut, é inoculó 653 reses de cerda.

—El ingeniero de caminos, canales y puertos D. Antonio Sastre y el ayudante del mismo cuerpo Sr. Castillo, estuvieron también días pasados en ésta, examinando detenidamente las obras del puente, en construcción, de San Jorge y las de ensanchar que se han llevado á efecto en la carretera del puerto; y el capitán de la Guardia Civil Sr. Vilches, con objeto de pasar revista á la fuerza de su mando destacada en esta villa.

—Quedan terminadas las obras del muelle (esplanada de la izquierda).

Es una reforma que merece aplauso.

—Un hombre de unos 40 años que esta-

ba cazando en el predio *Can Sureda*, experimentó una sensible desgracia.

Al cargar uno de los dos cañones de su escopeta se le disparó el otro, yendo á darle al tiro en la cara, destrozándole y quedando muerto en el acto.

¡Dios le haya acogido en su seno!

—Fuera conveniente que la Alcaldía dictase las órdenes que procedan para hacer cumplir las ordenanzas municipales en lo que se refiere al tránsito de carruajes y cañoneras por dentro la población.

Es una disposición que desagrado habrían de agradecer con nosotros todos los vecinos, al Sr. Alcalde, pues continuamente estamos expuestos á perecer aplastados bajo las ruedas de algún carro.

Vale más prevenir que tener que lamentar desgracias, cosa que fatalmente sucederá como continúan hasta aquí los carros y cañoneras campando por sus respetos y atropellando, ya de día ya de noche, al transeunte.

—Desde hace unos días se encuentran entre nosotros la aristocrática señora doña Catalina Zaforteza, viuda de Villalonga, y su bella hija política la esposa de nuestro estimado amigo D. José Francisco.

Dámosles nuestra respetuosa y cordial bienvenida.—C.

26 de Junio de 1893

De la Capital

El telégrafo, que tantas noticias pesimistas se ve obligado á transmitirnos, nos da ayer una de sobra agradable para la gran mayoría de los habitantes de Palma.

El Congreso aprobó anteayer el proyecto de la cesión del recinto fortificado de esta Ciudad á su Ayuntamiento.

Tal acuerdo no es definitivo; no conviene desbordarse en entusiasmos prematuros y la prensa, en este caso particular como en muchos otros semejantes, sino quiere ser más vulgar que el propio vulgo, debe frenar las impacencias y las exaltaciones.

Faltan todavía la aprobación del Senado, la sanción de la Corona y la promulgación definitiva, que una imprudencia ó una indiscreción pueden detener ó dificultar indefinidamente.

Esto no obstante, reconocemos el gran paso que se ha dado, las vivas y eficaces gestiones llevadas á cabo por los diputados mallorquines, especialmente por los señores Alcover y Guasp que forman parte de la comisión, el poderoso apoyo del señor Maura y la inapreciable discreción y complacencia del ministro de la Guerra Sr. Lopez Dominguez.

Esta mañana ha debido ser inutilizada en esta Aduana, á presencia del Sr. Administrador y de un delegado del gremio de fabricantes, una caja conteniendo fósforos de cartón no procedentes del Monopolio, que trajo á esta ciudad un barco procedente de Puerto-Rico.

Servicios prestados por la guardia civil: La de Lluchmayor detuvo á un sujeto de 27 años de edad, por sospechas de haber hurtado 200 pesetas á un vecino de aquella villa. En poder del detenido fueron encontradas unas 145 pesetas, confesando ser parte de aquellas que había sustraído.

—La de Felanig entregó al Juzgado municipal á tres individuos que fueron encontrados cazando sin licencia.

—La de Sta. Margarita entregó á la autoridad correspondiente á tres mujeres con otras tantas gavillas de trigo que habían recogido en un campo sin permiso de su dueño.

—La de Manacor denunció al Alcalde el dueño de un café por tener concurrentes á hora en que está mandado tenerlo cerrado.

—La de Porreres puso á disposición del Juez á dos hombres y una mujer como presuntos autores de varios hurtos de legumbres y aves.

Ayer salió para Barcelona, para prestar sus servicios en los vapores de los señores Pinillos, Saenz y C.ª, nuestro particular amigo D. Julio Gil Secretario que fué de Sanidad Marítima de este puerto.

Los Ayuntamientos de La Puebla, Santa María y Petra, han expuesto al pueblo sus respectivos repartimientos de inmuebles formados por el ejercicio económico de 1893 94.

Dicen algunos periódicos que por haber desobedecido órdenes personales recibidas del Alcalde, éste decretó la cesantía de un guardia municipal y á otro le impuso un descuento de 5 días de haber por infidelidad en un servicio que se le tenía encomendado.

Ha sido robado un carretón de mano que se tenía en un sitio del Muelle.

Estimando justas las razones expuestas al Alcalde por los velocipedistas de esta ciudad, se ha publicado un bando, en el cual se reglamenta el *sport* bicicleta, ban-

do que puedan leer nuestros abonados en el lugar correspondiente.

Ha sido designado el oficial primero de este Gobierno, D. Juan Sampol, para que en representación del Sr. Gobernador Civil, asista á la elección de Administrador Habilitado del claro de esta Diócesis, que ha de tener efecto el día 7 del próximo Julio, á las 11 de la mañana, en el salón de la Curia eclesiástica.

Se nos asegura que por el Sr. Gobernador, después de hacer girar una visita al buque *San Antonio* que procedente de Mahón llegó ayer á este puerto, se ha ordenado el aislamiento, desinfección y ventileo de algunos bultos de pieles que dicho buque trae.

La Comisión provincial anuncia segunda subasta para el 3 de Julio próximo para el suministro del pan que se necesite en el Hospital, Casa de Misericordia y en la Inclusa, confeccionado exclusivamente de harinas procedentes de trigo recolectado en Mallorca, bajo el tipo de 0'36 pesetas el kilogramo.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado contratar por medio de subasta pública, el suministro de piedra triturada para el afirmado de calles y plazas de esta capital y su ensanche occidental durante el año de 1893 94, bajo el tipo de dos pesetas setenta y cuatro céntimos el metro cúbico; debiendo celebrarse dicho acto el día 8 de Julio próximo ante el Sr. Alcalde y Regidor Síndico ó Concejal que designe el Ayuntamiento y Secretario del mismo, con arreglo al Real decreto de 4 de Enero de 1883 y condiciones generales insertas en el *Boletín oficial* del día de ayer.

Acaba de ser agraciado con la Gran Cruz de Isabel la Católica nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. D. Francisco Manuel de los Herreros, Director de este Instituto Provincial.

Los méritos académicos y la larga y perseverante vida administrativa del señor Herreros, son verdaderamente acreedores á esta distinción, pocas veces discernida con acierto.

Dice *El Isleño* que anteayer se recibió la Real orden resolviendo el recurso de alzada entablado por la Sociedad del Alumbrado por Gas, contra el acuerdo del Gobernador de esta provincia que declaró de utilidad pública el establecimiento de la nueva fábrica que se propone levantar el Sr. Barnis, resultando que dicha Real orden revoca el acuerdo apelado.

Ha fallecido en Ibiza el apreciable joven D. José Riquer y Fernández á la edad de 25 años.

Téngalo Dios en su seno.

En lugar de la estafeta de correos establecida en Lapeña, servida por un auxiliar de telégrafos, en expectativa de una estación telegráfica que debía ponerse, se ha creado una cartería que será servida por D. Francisco Bonnin, habiéndose desistido de crear la expresada estación.

Anoche á cosa de las nueve fué curado en la casa de socorro del Ayuntamiento, un joven llamado Miguel Muntaner Capó, que en riña con otro en el arrabal de Sta. Catalina, recibió una herida contusa encima de la caja izquierda, que no presentaba gravedad.

Ayer tarde debía verificarse una carrera desde Sta. María á esta ciudad, en competencia entre un velocipedista y un carrito tirado por un caballo navarro. A punto de partir y mientras se disponía á verificarlo el dueño del carrito, fué detenido por la guardia civil que hizo saber á éste que estaban prohibidas las carreras en regateo.

El velocipedista había partido ya y avanzado buen trecho: con él iba el conocido campeón Gaspar Font que le convoyaba, y al hallarse en las inmediaciones del huerto denominado de Cas Sucré, les salió al paso un perro que se tiró á ésta y con la máquina le pasó por encima; pero perdió el equilibrio y vino á chocar contra una pared en donde quedó destrozada la rueda delantera y el Sr. Font con un pié contusionado, habiendo sido preciso auxiliarse como en efecto se hizo.

El vapor de la «Isleña Marítima» que debía salir mañana para Barcelona, en atención á la festividad del día no lo verificará hasta el viernes por la tarde.

En el vapor-correo de Barcelona se embarcó ayer para aquella ciudad, acompañado de su familia, nuestro amigo Don Mateo Obrador Bannasar.

A las seis de la mañana llegó ayer á este puerto procedente de Barcelona el vapor *Lulio*, conduciendo correspondencia y 16 pasajeros.

Quedó en observación sanitaria para inspección minuciosa de equipajes, cargamento y demás y á las dos y media de la

tarde, después de cumplidas todas las formalidades reglamentarias fué admitido á libre plática, atracando en seguida á su habitual amarradero.

El programa de los festejos que se verificarán en la fiesta callejera de S. Pedro será el siguiente, acaso con adición de algunos números no resueltos todavía.

Esta noche á las nueve música en el catafalco de la calle de S. Pedro frente á la del General Barceló, hasta las diez que empezará un baile de boleros dirigido por los maestros Leandro y Agustinet, el cual constará de dos partes, con 7 bailables en la primera y 8 en la segunda.

Mañana á las diez de la noche música en los catafalcos levantados que son en número de cuatro.

Anoche quedó colocado y funcionando, el nuevo aparato de iluminación del faro de Portopí, que ha sustituido al que desde el año 1892 alumbraba en la torre vigía.

Mucha ganta acudió á presenciar el efecto, quedando sorprendida de la intensidad del foco y de la luz clara que proyectaba dicho faro.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 26, 6'10 t.

El Consejo de Ministros ha aprobado en principio la destitución del gobernador de Tarragona. Acordábase que haya la transigencia en el debate sobre presupuestos, compatible con la esencia de los proyectos; pero no transigir con cambios de posición ni con la actitud de las oposiciones. Se ha acordado que las sesiones sean dobles.

Madrid 26, 7'15 n.

Senado.—Aprobábase el tratado con Portugal y la ley de fuerzas de mar y tierra.

En el Congreso se ha aprobado el presupuesto de Estado y ahora se discute el de Gracia y Justicia. Combátelo el señor Dato.

Madrid 26, 9'40 n.

En el Congreso se ha aprobado la cesión al Ayuntamiento de Palma del recinto fortificado desde el baluarte de San Pedro.

Ha fundado en la Coruña el vapor «Cataluña», procedente de la Habana.

(De nuestro servicio particular)

En el Congreso

Madrid 26 á las 4'50 t.—(R. con retraso)

El Sr. Mella ha aplazado para otro día el explanar la interpelación que tenía anunciada.

Han sido aprobados sin discusión los tratados con Suiza y Suecia y Noruega.

Noticias diversas

Madrid 26 á las 7'55 n.—(R. con retraso)

Ha sido aprobado el presupuesto del Ministerio de Estado.

Circulan rumores de que el general Blanco ha hecho embarcar al Sr. Ochandío, ignorándose hasta ahora los motivos.

Los integristas Sres. Ortiz y Lara, Gil y Delgado, según se asegura, ingresarán muy en breve en las filas del partido conservador.

Por la madrugada

Madrid 27 á las 12'50 m.

El Sr. Romero Robledo ha visitado hoy á la Reina, recibiendo de labios de S. M. el parabién más cumplido por la mejoría experimentada en su dolencia.

Telegrafían de Sevilla haberse encontrado un petardo encendido en el patio del Alcázar de aquella ciudad, sin que, por fortuna, llegase ó explotara.

En el Senado han quedado hoy aprobados los proyectos de Ley fijando el contingente activo del Ejército y Armada, y el tratado de Comercio con Portugal.

Los antillanos

Madrid 27 á las 12'55 m.

Los diputados antillanos han acordado oponerse al proyecto de que se celebren sesiones dobles, en vista de la intransigencia que demuestra el Sr. Maura para reformar el artículo 25 de los presupuestos de Cuba, referente al Banco Español de la Habana.

Otras noticias

Madrid 27 á las 1'20 m.

El Sr. Dato Iradier ha impugnado en la sesión de hoy los presupuestos de Gracia y Justicia, combatiendo la base de las reformas proyectadas por el Sr. Montero Ríos.

El Sr. Gustavo Ruiz se ha ocupado de la cuestión de Jueces municipales y de las infinitas arbitrariedades que se han cometido con motivo de los últimos nombramientos.

De los doscientos millones en obligaciones del Tesoro que se ofrecen á la suscripción pública, iban suscritas hasta las dos de la tarde de ayer unas quinientas mil pesetas.

Sucesos y versiones

Madrid 27 a las 2 m. El Sr. Sagasta ha manifestado hoy que la discusión de los presupuestos terminaría probablemente el día 15 de Agosto.

Mañana saldrá para Austria la Archiduchesa madre de S. M. la Reina Regente. Continúa haciéndose grandes preparativos para el meeting que organizan los republicanos de Salamanca.

Según se telegrafía desde Bilbao, se ha declarado un incendio de consideración en un buque que llegaba a aquel puerto. Ignóranse hasta ahora más detalles.

Consejo de Ministros

Madrid 27 a las 2'35 m. En el Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia del Sr. Sagasta, el Sr. González (D. Venancio) se ocupó de la combinación de Gobernadores que debe hacerse sobre la base del de Tarragona. Se despacharon algunos indultos de pena de muerte. Y se acordó sostener a todo trance en la Cámara los proyectos del Sr. Maura.

Por la mañana

Madrid 27 a las 10'30 m. Telegramas de Forstot (Estados Unidos) dan cuenta de un grave hundimiento ocurrido en aquella población, a consecuencia del cual han perecido diez personas.

Se han modificado las condiciones para el arreglo del tratado de comercio entre España y Alemania.

A causa del incendio que se declaró a bordo del buque Nelson cuando entraba en Bilbao, hay un muerto y dos heridos.

Las murallas de Palma

Madrid 27 a las 10'45 m. En la sesión de ayer fué presentado al Congreso el dictamen de la Comisión acerca del proyecto de Ley cediendo al Ayuntamiento de Palma el recinto fortificado, para que pueda ser derribado desde el fuerte de San Pedro al baluarte del Príncipe.

El dictamen, favorable al proyecto, fué aprobado sin discusión.

Inmediatamente pasará al Senado, y re caida su aprobación, será puesta a la sanción real y promulgada la nueva ley.

Bolsa de Madrid

Madrid 27, 5'25 t. Deuda perpétua al 4 p. interior. . . 70'80 Id. id. al 4 p. exterior (1891). . . 76'85 Id. amortizable al 4 p. 77'35 Billetes de Cuba (1888). 108'10 Acciones del Banco de España. . . 371'70

Cambios

Londres a 90 días fecha 29'36 Paris, ocho días vista. 16'55

Otras noticias

Madrid 27 a las 7'20 n. Ha salido para Austria la madre de S. M. la Reina. Su augusta hija y toda la servidumbre de Palacio, representantes del Gobierno,

diputados, senadores, generales y altos funcionarios, han acudido a la estación. El Sr Rojas en nombre de los conservadores ha presentado un sin número de enmiendas a los proyectos de Gracia y Justicia.—Oficina Almodóbar.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 5 de Julio próximo y sucesivos de 10 a 12 de la mañana se efectuará el pago del cupón número 6 de los Bonos de la tercera emisión respectivo a los intereses del segundo semestre del actual año económico (vencimiento 30 Junio corriente). También se efectuará el pago de los Bonos de la tercera emisión números 6, 223, 341, 517, 696, 734, 959, 956, 1101, 1122, 1123, 1219, 1260, 1269, 1331, 1334, 1673, 1777, 1815, 1910, 1953, 2253, 2148, designados por el último sorteo para ser amortizados.

Se advierte al público que los Bonos números 191, 1233, 1427, 1711, 1748, han dejado de devengar intereses, puesto que no han sido presentados al cobro a pesar de los anuncios publicados. Palma 25 de Junio de 1893.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló.

DON MARIANO AGUILÓ Y CORTÉS

Alcalde accidental de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma Capital de la provincia de Baleares.

Las recientes desgracias ocasionadas por el uso imoderado de los Velocipedos han demostrado la necesidad de adoptar ciertas medidas que garanticen la seguridad de los transeúntes evitando los abusos de los que mueven tales máquinas de locomoción.

Para evitar en lo posible nuevos hechos desgraciados que lamentar, la Alcaldía ha reglamentado la circulación de Velocipedos en esta Ciudad en la forma siguiente:

- 1.ª No se permitirá la circulación a los Velocipedistas que no vayan provistos del documento que expedirá esta Alcaldía, previos los informes que juzgue oportunos; refiriéndose al Registro que desde hoy queda abierto en estas oficinas.
2.ª Los Velocipedistas en el interior de esta Ciudad y en los centros de población del término municipal, moderarán su marcha en términos que no escada ésta de la regular de los transeúntes a pie.
3.ª Todos los Velocipedos irán provistos de timbre ó bocina de aviso durante el día, y de noche llevarán además farol.
4.ª Los Velocipedistas serán en todo caso responsables de las desgracias ocasionadas por sus abusos ó inesperienza. Respecto a los menores de edad, serán responsables sus padres ó encargados.
5.ª Únicamente se permitirá la circulación de Velocipedos en las calles de los Omos, Rambla, Riera, Mercado, Unión, Constitución, Marina y Muelle; y en los caminos de Ronda exceptuando las aceras.
6.ª Los contraventores a esta disposición serán castigados con multas de 25 a 50 pesetas sin perjuicio de las responsabilidades de sus actos.
7.ª Igualmente serán castigados con multa las personas que molesten a los Velocipedistas ó traten de impedir su circulación, siendo responsables de los daños que intencionadamente les ocasionen.
Palma 27 de Junio de 1893.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca. El día 30 del actual, festividad y romería en San Marcial (Marratxi) además de los trenes ordinarios se efectuarán los siguientes:

De Palma a Marratxi, a las 4, 5, 6, 7, 8 y 9 mañana, 3'15, 4'15, 5'15, 6'15, 7'15 y 8'15 tarde. De Marratxi a Palma, a las 4'30, 5'30, 6'30, 7'30, 8'30 y 10 mañana, 3'45, 4'45, 5'45, 6'45, 7'45 y 8'45 noche. Palma 21 de Junio de 1893.—El Director General, Guillermo Moragues.

Lecturas amenas

Telautógrafo

Según la prensa americana, constituye el Telautógrafo de Elisa Gray un verdadero progreso. Aunque hay que incluir este aparato telegráfico entre los muchos que reproducen caracteres escritos, debe considerarse muy superior a los demás, porque el remitente estampa por sí su despacho sobre una tira de papel enrollada, cuya transmisión lleva a cabo con sólo escribirlo, reproduciendo en la estación de llegada fielmente su letra, con lo que adquiere el despacho telegráfico toda la validez de un documento escrito.

Hilos de sutura

Un médico italiano, el doctor Darío Vigezzo, propone utilizar los numerosos y largos hilos de la cola de los perros para hacer hilos de sutura y de ligadura.

Es sencillísimo, dice la Medicina Moderna, preparar esta clase de hilo. Con unas pinzas y un bisturí se corta la cola por su base y se disecciona en toda su longitud los numerosos tendones que cubren las vértebras coxígeas. Después se maceran en una solución félica ó sublimada durante cuarenta y ocho horas y se ponen en conserva en soluciones antisépticas débiles.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos.—Día 25.—Varones, 1. Hembras una. Matrimonios.—Día 25.—D Juan Buenaventura Pons, con doña Esperanza Uladó García. Defunciones.—Día 27.—Mateo perelló Pastreana, de 3 meses Hostalet den Cañellas, de anemia. Juana Vich Quetglas, casada, de 35 años, Arrabal, de cáncer. Hospital Civil.—Día 27.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 7; 5 varones y 2 hembras.—Altas 1 varón.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto, de ayer a la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena, densa y medianamente húmeda. Horizonte.—Brumoso el de los cuadrantes segundo y tercero; claro en los demás. Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O. Idem del mar.—Ligeramente rizada y azul. Buques a la vista.—Ninguno. Vigia de Portopi.—Sin señal.

Matadero.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 52.—Cabras, 0.—Cazajos, 0.—Cabritos, 0.—Cardos, 0.—Lechonas, 0.

Pasatiempos

Preguntaba un amigo a otro: —¿Quién tiene motivo para estar más satisfecho un hombre que tenga medio millón de pesetas, ú otro que tenga siete hijos? —El segundo, porque el que tiene medio millón de pesetas quiere tener más, y el que tiene siete hijos tiene ya bastante.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Jaime; a las siete comunión general y luego la exposición de S. D. M.; a las diez y tres, después se bendecirá un nuevo pendón para el Apostolado, y se cantará la misa mayor, con orquesta y sermón por el Rdo. P. José Auba. Por la tarde, los actos de coro; a las siete y media, rosario, sermón por el P. Antonio Tomás, procesión, Te-Deum, consagración del Apostolado al Divino Corazón de Jesús y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, fieste solemne en honor de San Pedro, Apóstol. A las diez misa mayor con sermón por D. Bernardo Matas. Por la tarde, la procesión de costumbre.

En Sta. Cruz, fiesta en obsequio de S. Pedro; a las diez horas misa mayor con sermón por don Guillermo Oliver.

En la Concepción, fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús; a las diez misa mayor con sermón por D. Antonio Matheu. Por la noche un rato de oración.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Don Nicolás Perera y Bestart HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos Su afligida viuda, sus hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario, que en sufragio del alma del finado, se rezará en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, hoy miércoles, 28 del corriente, a las once y media y después a la conducción del cadáver, desde su casa, calle de Rubí, número 11.

- 32. Relojeros dedicados exclusivamente a composuras.
33. Tintoreros que retienen ropas hechas y prendas usadas y las quitamanchas que los lavan y limpian.
34. Barberos y peluqueros en salón, que se dedican únicamente a afeitarse, cortar, teñir y rizar el pelo.
35. Bordadores con obrador.
36. Canistas y preparadores de corte de calzado, aparados y granneados, y en otros obradores trabajan menos de cuatro operarios. Pasando de este número los obreros habrán de tributar por el número 35 de la tarifa 3.ª
37. Colcheros con obrador para colchas entreteladas de algodón.
38. Granneadores y talaharteros.
39. Grabadores con taller y tienda para la venta exclusiva de los objetos que cons-tituyen, siempre que la primera materia no tenga señalada cuota superior, en cuyo caso pagará lo que corresponda a la misma, y el 25 por 100 de la de grabador.
40. Maestros carpinteros de obras de fuera ó de armar.
41. Panaderos con horno continuo ó de plaza giratoria, y tienda unida para la venta del pan.
Si tienen piedras para la molinenda del trigo, contribuirán por el núm. 402 de la tarifa 3.ª, y si no tendránlas usan algunos de los otros aparatos comprendidos en el mismo número 402, pagarán la cuota ó cuota que les correspondan, según la expresada tarifa tercera, y solo contribuirán por ella.
42. Peluqueros y barberos en tienda, que se dedican únicamente a afeitarse, cortar,

- 6. Confiteros y pasteleros con horno y obrador para la confección y preparación de dulces, almibarados, conservas y artículos de pastelería y repostería.
También podrán servir in sito unido al mismo local los artículos confeccionados ó preparados en sus talleres ú obradores, como pasteles, dulces, corderos y cabritos asados, embutidos, almendras y avellanas tostadas, vinos y licores.
Podrán vender, sin pago de otra cuota, cera labrada, y las cajas, cartuchos ó envases ordinarios en que se expenden los líquidos, por más que dichos envases sean producto de su oficio ó arte; pero si los expresados envases consistieren en objetos, artículos ó efectos de bisutería fina, porcelana, quincalla, fantasía ó cualquier otro de los comprendidos en alguno de los números de la tarifa 1.ª, pagarán el 25 por 100 de la cuota señalada al mismo, además de la cuota correspondiente a este epígrafe.
7. Ebanistas, silleros y tapiceros con taller en que construyen muebles de todas clases de madera finas ú ordinarias no comprendidas en el núm. 1.
8. Sastrés que se dedican a la confección de toda clase de prendas de vestir, con tejidos del país, surtiendo los géneros, pero sin venta de éstos.
932.—
933.—
934.—



FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:45 y 8:40 (mixto) tarde.



VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA:—Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la m. por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.

De Valencia, lunes 4 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER' and 'VALORES LOCALES'.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'VALORES PÚBLICOS' and 'Madrid 27 de Junio'.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'BOLETÍN METEOROLÓGICO' and 'Día 27 de Junio—9 mañana'.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'BOLETÍN METEOROLÓGICO' and 'Día 27 de Junio—9 mañana'.

Table with 2 columns: Date and Event. Includes 'HOJAS DEL CALENDARIO' and 'JUNIO'.

Table with 2 columns: Date and Event. Includes 'FERIAS DE MALLORCA' and 'MERCADOS DE MALLORCA'.

ASMA, TOS, catarrhos pulmonares y bronquitis, bronquitis, crónica, absosos pulmonares, etc.
EL EUCALIPTOL es además de excelente mucocatal y antiastmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis.

Administración de Consumos en arrendamiento. — Palma.
El artículo 257 del Reglamento vigente para la Administración y cobranza del impuesto de Consumos, preceptúa que se consideren fábricas para los efectos del mismo los establecimientos en que se elaboren productos comprendidos en la tarifa del ramo; y allandados en la época en que se elaboran las conservas de frutas ó de hortalizas y verduras, estando estas especies comprendidas en dicha tarifa, ha creído conveniente advertir á los que se dedican á su elaboración el deber en que se hallan de presentar á esta Oficina dentro del término de diez días, contados desde hoy, el aviso duplicado que previene el artículo 230 de dicho Reglamento; evitándose así el incurrir en la responsabilidad que señalan los párrafos 23 y 24 del artículo 290 y la multa de 25 á 250 pesetas que establece para estos casos el artículo 285 siguiente.

Habiéndose prevenido en el artículo 133 del referido reglamento que el Carbon vegetal, el Cok y la leña que se apliquen á la industria no pagarán derechos de consumos, los industriales que deseen disfrutar de esta exención durante el próximo año económico de 1893-94 deberán solicitar de esta Administración, antes del día 25 del mes actual, expresando la industria y local en que se ejerza, cantidad y clase de combustible que hayan de emplear durante dicho año y local en que haya de estar el depósito de dichos combustibles.
Lo que se anuncia en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.
Palma 14 Junio de 1893.—El Arrendatario Administrativo, Bartolomé Cabrer.

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enoloturo Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.
Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófula, reuma, goma, úlcera, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El Enoloturo Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún otro medicamento, ni las aguas sulfúreas, las de Archaena, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.
50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botella, en España y Ultramar acreditan al Enoloturo Padró.
Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

NI MÁS CASPA, NI CANA. NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA.
El Tricofero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Librería, 10. D. José Casanovas, peiquer, Cadena, 6.



MAQUINAS PARA COSER
NAUMANN
SUPERIORES Á TODAS LAS CONOCIDAS
PARA FAMILIAS É INDUSTRIALES
NUEVOS Y VARIADOS MODELOS
VENTAS Á PLAZOS
COMELLAS Y C.ª
Cererols, 11 y Rincón, 6



Baños de mar
en el «Torrent de Mal-Pas»
Desde hoy quedan abiertos para el público.
HIELO
Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple núm. 8.
VENTA.—Esta para vender la casa números 20, 22 y 24 de la calle de los Angeles de esta ciudad, consistente en zaguan, cochera, dos tiendas y cuatro pisos con todas sus pertenencias. Para informes avistarse con el procurador D. Andrés Reines.
VENTA.—Está para vender la casa número 16, de la calle de Santa Penza, en el caserío de Son Serra, consistente en planta baja, piso principal con bastantes y buenas habitaciones, preches habitables en parte y una extensión de terreno de 322 destros poblado de almendros, naranjos y árboles frutales de varias clases, con agua bastante para gasto y riego. Para informes, General Barceló, 4.
MODRIZA.—Una de 36 años de edad y leche de 2 meses, desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Para informes dirigirse á «Can Bañya» en el Secar del Real.
DOLOR DE MUELAS
Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Harutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco. —Depósito general: Centro farmacéutico.

VINO PURO DE MESA
MARCA NOÉ
NUEVE PESETAS caja de 24 botellas (sin envases)
ALZAMORA HERMANOS
San Miguel, 61 y 63



BIBLIOTECA UNIVERSAL ILUSTRADA
Esta BIBLIOTECA se publicará formando tomos en 8.ª de unas 200 páginas en buen papel, esmerada impresión ricamente ilustrados y encuadrados en rústica con una bonita cubierta.—Un tomo mensual al precio de UNA PESETA
Regalándose trimestralmente á los Sres. Suscriptores, una hermosa FOTOCROMOTIPIA de 4 por 66 centímetros. Reproducción de una obra de reconocido mérito artístico, por todo lo cual contamos con la cooperación de los distinguidos artistas.
Llimona, Más y Fondevila, Baixeras, Graner, Utrillo, Labarta, Palliser, Passos, Baixas, etc., etc.

SE ALQUILA por exiguo precio un espacioso y ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital. Informarán, Vallori, 14.

Se suscribe en la Imprenta y Librería de AMENDDA, Y MONTANER, Conquistador, 30 bajos, Cadena, 2, Palma y en la Sucursal en Lugo: Rectoría, 15.

- 330.— Nota. Los sastres comprendidos en los epígrafes 3, 5 y 8 de las clases 1.ª, 2.ª y 3.ª, y terceros podrán vender sin aumento alguno de cuota las ropas hechas que hayan sido confeccionadas en sus establecimientos ó por operarios que dependan de ellos y residan dentro de la misma población. La venta de cualesquiera clase de prendas que no hayan sido confeccionadas en sus establecimientos ó por operarios dependientes suyos, obligará al que lo realice á inscribirse en la tarifa primera en el concepto asignado á los vendedores de ropas hechas.
CLASE 4.ª
10. Adornistas de templos u otros locales.
11. Casulleros que confeccionan ornamentos para iglesias.
12. Doradores y plateros de metales.
13. Ensayadores de metales preciosos.
14. Esmaltables y engastadores de piedras finas.
15. Fotografos ó establecimientos fotográficos.
16. Impresores con prensas sistema antiguo movidas á mano.
Si la impresión se hace con máquinas que no sean las indicadas en las tarifas, pagarán con arreglo á los números 341 y 342 de la tarifa 3.ª.
331.— Cualquiera imprenta sostenida con fondos públicos contribuirá también al concepto que respectivamente le sea aplicable.
17. Lapidarios ó marmolistas.
Cuando usen sierras ó tornos de los comprendidos en el epígrafe 350 de la tarifa tercera, pagarán además lo que los correspondiera por este concepto.
18. Maestros de albañilería y revocadores que trabajan por su cuenta en toda clase de obras.
19. Maestros canteros y pizarros que trabajan por su cuenta en toda clase de obras.
20. Pasamaneros y cordoneros.
21. Plumistas que trabajan y forman plumas y plumas para adornos.
22. Tiradores de oro y plata ó sean los que reducen á hilo dichos metales.
Los telares, bancos de estirar y demás aparatos mecánicos que tengan, pagarán el 25 por 100 de la cuota señalada á los de su clase en la tarifa 3.ª
CLASE 5.ª
23. Constructores de objetos de hierro, acero ú otros metales ó sustancias, marfil y madera, con incrustaciones de metales preciosos y venta de dichos artículos.
24. Diseñadores de aves y otros animales.
25. Ebanistas, silleros y tapiceros con...
332.— Contribuirán por la tarifa 3.ª cuando su taller ó obrador reúna las condiciones que marca el número 123 de dicha tarifa.
55. Carpinteros con taller abierto.
56. Carreteros ó constructores de carrros.
57. Cesteros ó constructores á mano de cestas y otros objetos de mimbre y caña.
58. Cajeros que hacen con cartón cajas estuchos y juguetes.
59. Coltreros y cajeros que se dedican solamente á construir cofres ó baúles y cajas de madera de todas formas.
60. Colectores ó clasificadores en pequeña escala de productos de la naturaleza con destino á colecciones de estudio, con venta de los mismos ó de ejemplares sueltos.
61. Coloreros ó preparadores de color para la pintura.
62. Compositores de máquinas de coser.
63. Constructores de bragueseros.
64. Constructores de volámen para buques.
65. Coseteros y coltreros con obrador.
66. Cucheros que se limitan á hacer cubetas, cubos y otros utensilios análogos de madera para usos domésticos, y los que trabajan en pipería con menos de cuatro operarios.
Los que trabajen con cuatro ó más operarios...